

3. XII. Jahreskongreß der International Association of  
Labour History Institutions (IALHI), Barcelona,  
14. - 17. September 1981

Das Institut zur Geschichte der Arbeiterbewegung ist Mitglied der IALHI und nimmt damit an den Diskussionen und Tauschbeziehungen zwischen den mehr als siebenzig Mitglied-institutionen aus zwanzig Ländern (vierzehn europäische, drei amerikanische, je eine aus Japan, Israel und Australien) teil. Ziel dieser internationalen Vereinigung der Bibliotheken, Institute, Archive und Dokumentationszentren der Geschichte der Arbeiterbewegung ist neben dem Austausch von Dubletten und der Vermittlung von Tauschkontakten auch, gemeinsame Kataloge und bibliographische Hilfsmittel zu erstellen.

Die Veranstalter des 12. Kongresses, das Centre d'Estudis Histories Internacionale (CEHI) und die Fondation Internationale d'Etudes Historiques et Sociales sur la Guerre civile d'Espagne (FIEHS), Mitglied der Fakultät für Geographie und Geschichte der Universität Barcelona, konnten zwei konkrete Ergebnisse dieser Dokumentationsabsichten vorlegen:

- Directory. Porträt der Mitgliedsinstitutionen, erarbeitet von der Bibliothek des Archivs der Friedrich-Ebert-Stiftung
- Current Left and Labour Press 1978 - 1981, 2 Bde., Bochum 1981, erarbeitet vom Institut zur Geschichte der Arbeiterbewegung Bochum mit Unterstützung der Gesellschaft für Dokumentation und Information, Frankfurt/Main und des Vereins zur Förderung der Erforschung der Geschichte der deutschen und internationalen Arbeiterbewegung e. V., Bochum.

Beide Veröffentlichungen sind über den Sekretär der IALHI, Dr. Karl Lang, c/o Schweizerisches Sozialarchiv, Neumarkt 28, CH-8001 Zürich, zu beziehen.

Wenn die Kongresse in immer wieder anderen Städten Westeuropas stattfinden, entspringt dies der Einsicht, daß heute die Geschichte der sozialen Bewegungen in den führenden Industrieländern vor allem Westeuropas vergleichend untersucht werden muß. Ein Stück solcher Erfahrungen der anwachsenden sozialen und wirtschaftspolitischen Interdependenz vermittelten die Vorträge spanischer Sozialhistoriker und Gewerkschafter der spanischen Arbeiterbewegung. Diese Erfahrungen und Erkenntnisse weiterzugeben, bleibt die Aufgabe zwischen den Kongressen.

Der diesjährige Kongreß fand vom 20. - 24. Sept. 1982 in London statt.

Peter Friedemann